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《慈幼傳教策勵通訊》 

 
 

一份「傳教部門」為慈幼會會士團體，以及參與慈幼使命朋友們的刋物 
 

 

我們親愛的姊妹－母佑會修女，剛剛結束了傳教禧年慶典：140

年前第一次傳教士派遣，由Angela Valais修女帶領首批傳教士

到達拉丁美洲，在烏拉圭奠下基礎。 

事實上，慈幼會與母佑會過去分享著無數美麗的傳教歷史，為

無數前往其他民族的慈幼會傳教士，母佑會始終成了他們的母

親和姐妹，支持和鼓勵他們，甚至有時是在非常不利的情況

下！例如，請閱讀在厄瓜多爾傳教士的見證，他們如何獲得真

福瑪利亞唐嘉蒂的關心和照料。 

在這禧年慶典之際，總會長Yvoone修女在她第972封公函中，向母佑 

會修女詢問她們成為傳教士的可行性：「親愛的姊妹們，為什麼不就在此刻？我

們是否缺乏信心？我們是否因只應付短期的緊急需要而迷失了自己？修會的整體形象，過去曾被摩爾尼斯

所孕育和陶成，現今是否已經變得脆弱？" 

同樣的問題 – 演繹和具體環境化後 – 和同樣的呼籲，今天也會向我們慈幼會會士再次完全地提出！對，少

一點考慮 – 並不意味著要放棄足夠和與時並進的反思 – 也許應該是多一點慷慨和勇敢。看來，這是我們仍

然缺乏的。讓我們互相幫助！感謝你們，並且，要勇敢！ 

慈幼會會士Guillermo Basañes神父 

總部傳教議員 
 

 

 

 

「 教會對任何人來說，都不應該是陌生的 」 
 
 

教宗給我們另一個傳教項目：他已經宣布2019年10月為特殊傳教月，以紀念與傳教有關的Maximum Illud宗座勸

諭一百週年。我們在這裡分享他在22/10/17信函中的一些思想。 

這傳教月背後的意向，是要鼓勵大家加強有關前往其他民族傳教的意識，並懷著更新的熱忱，再次致力於以傳教

意識，去轉化所有牧民活動。這項活動，可以讓所有信眾把福音宣講置於心中，並促進他們團體的傳教和福傳熱

忱。願對教會使命的愛 – 「像對耶穌和對祂子民的熱忱」– 日益堅固！ 

教宗本篤十六世承認，在世界各地的傳教工作，有需要更以傳福音的方式去進行，這樣可以淨化那些殖民色彩，

並遠離民族主義和擴張主義，這些元素都已經得到證實，是會導致災難的。「天主教會是普世性的；她對任何人

都不是陌生的」他這樣寫道，堅決要求拒絕任何形式的特殊利益，同時要宣講主耶穌的愛，並以聖德和善行去傳

播，作為唯一傳教活動的目的。因此，本篤十六世特別強調，往其他民族傳教時，要運用當時的概念和語言，並

盡力加以振興，特別是在司鐸中，復甦對傳教的責任感。 

「現今，傳教活動仍然是教會面對的最大挑戰，傳教任務仍然是最重要的。如果我們認真對待這些說話，將會發

生什麼事情？我們會意識到，走出去的傳教工作，是教會一切活動的典範。 

「它所包含的意義，有助好的計畫，以及重要的成果。…在全世界，讓我們保有『終身傳教的心態』。宗座勸諭

Maximum Illud呼籲要跨越國界，懷著先知的精神和福傳的勇毅，透過普世教會所實踐的使命，為天主的救恩意願 

作見證。願這封將近一百週年紀念的信函，鼓勵大家努力，攻打那些潛伏著、不

斷重複的誘惑，這些誘惑，在教會內透過不同形式的自我封閉、自我退縮到安全

區、對牧民感到悲觀、毫無動力地緬懷過去等方式出現。取而代之，願我們能夠

對福音的喜樂與新穎保持開放。在我們這個充斥著悲劇戰爭、強調分歧和煽動衝

突的惡劣傾向的困難時期，願主耶穌寬恕戰勝罪惡、生命擊敗死亡、愛情征服恐

懼等喜訊，藉著更新的熱忱，得以向世界宣講，並在所有人心內，注入信任和希望。」 

 

 
 
 
 
 
 

 
 

 

祝願每一位聖誕快樂 



 

我的傳教士生命，是上主給予的禮物。 
 

 

我是一位慈幼會會士，來自剛果的中非會省AFC。當我還是

慈幼學校學生時，我已經閱讀過有關慈幼會首批傳教士在我家

鄉的事跡。他們的見證非常吸引我。他們為福傳和人民的社會

生活貢獻良多。這樣啓發了我。我開始在心中為傳教士聖召作 

辦識。在初學時，我感到強烈的召叫，並表示希望成為終身傳教士。三年 

的哲學生涯，我的初學師陪伴著我。我寫了一封信給院長，表示願意去傳教。那年的 

傳教節主題，成為我每日的祈禱：「主，請派遣我。」感謝天主在2015年第146屆傳教士派遣禮中召叫了我，讓我

成為斯里蘭卡的傳教士。 

剛果共和國是一個遼闊的國家，而且不是到處都見到慈幼會會士的。在這國家不同的地方需要慈幼會會士。由於

需要有本地傳教士，問題油然而生，為何要成為海外的傳教士。慈幼會是一個傳教的修會，她給了我們機會，成

為自己國家或海外的傳教士，因為我們是屬於龐大的慈幼世界。我感到被天主召叫，無論天主派我往哪裡去，要

向人分享我基督徒與慈幼的生命。 

作為一位在斯里蘭卡的傳教士，我第一個任務是在哲學院做

實習。我感到非常高興，能夠在一個佛教的村莊裡跟青年人

會晤。這是我們星期天的職務。這是多麼美好，能看到那些

佛教徒父母，帶著孩子們來慶禮院。我們以慈幼方式，與那

些孩子或青年人一起，教導他們一些英語。我非常高興，能

獻身於傳教工作，而且在這裡得到很温暖的款待。斯里蘭卡

人的真誠和自然的笑容，人所皆知。雖然資源貧乏，但這正

是慶禮院的喜樂。 

我來自一個文化與這裡非常不同的地方。普遍食糧是米飯和 

辛辣香料；不同的鄉土語言；在聖堂裡赤足（廟宇、家裡）… 

我會漸漸克服這些微小挑戰，為能學習和欣賞這些新文化。在羅馬的傳教士課程，教導我們當遇到「文化衝擊」

時要有耐性。個人的祈禱，能幫助我克服這些自身的挑戰。 

為那些希望成為往其他民族傳教士的年輕慈幼會會士，我想這樣說，我們必需時常記著，傳教聖召是天主的恩

賜，祂想我們能延續祂向普世傳福音的使命。當我們感到被召選作傳教士時，我們應給予即時和積極的回應，因

為在我們看來，這是天主主動的召叫。 
 

慈幼會會士Faustin BAHATI修生 
在斯里蘭卡的剛果傳教士 

 

 

 

 

慈幼傳教聖德的見證 
   慈幼會 Pierluigi Cameroni 神父，聖人列品個案負責人 

可敬者Attilio Giordani（1913 – 1972），是一位平信徒、是一個家庭的丈夫和父親；他

多年來在米蘭慈幼會聖奧思定慶禮院熱心服務。後來，他懷著非凡的使徒精神，移居巴

西。1942年正值大戰時期，Attilio給女友Neomi－也是他將來的未婚妻，開玩笑地寫了

一封這樣的信：「小姐，我們需要清理家中的石造建築物，好準備空間來容納歡樂。小

姐，我希望妳時常喜樂。為我而言，儘管平常的疾病、增長了的年紀，以及所有隨之而

來的想法，我仍然感謝天主，並感到愉快…這是我堅定不移的意向，就是為了光榮天主

而時常工作，並無其他目的；請你也為我這意向祈禱。小姐，我承認我夢想著一個美滿

的家庭，滿溢平安喜樂、兒童天真爛漫的笑聲（假如天主願意賜與我們這份禮物）而不

被烏雲所籠罩。」
 
 
 

 

 

 

 

 

為年長和患病的慈幼會會士  

 

 

 

慈幼傳教祈禱意向  

願他們能繼續散發聖召的喜樂，並成為慈幼使命的代禱者， 

祈求天主豐厚的恩龐。  
 
信、望、愛三德，是基督徒生命的核心元素，引領我們達至「基督的完满」（弗4：13）。在人生

旅途上任何走在前面的會士，會獲得更大的寶藏。這寶藏獲得更新，猶如所付出的那麼多。這會在

不同年代的會士間，產生更大的共融，縱然不同年代會的會士，會挑戰所有的文化變遷、語言、口

味和流行事物。我們祈求，願智慧和經驗、智慧和新一代之間的相遇和交談，確實產生果實。 


